

Brains mag'

LE MAGAZINE TRIMESTRIEL DE LA COMMUNE DE BRAINS

N°02 / ÉTÉ 2016



CONCOURS PHOTO

**LE PLUS BEAU COIN
DE MON JARDIN**



Soirée flamenco

Pour clôturer une semaine espagnole qui a permis de découvrir de nombreux aspects de ce pays : cinéma, vins, danses, jeux de cartes, plats traditionnels..., plus de 120 personnes ont participé à une soirée flamenco co-organisée par les associations musicales brennoises.



Sécurité routière avec le centre de loisirs

Pendant les dernières vacances, les enfants de l'ALSH et les jeunes de la MJB ont été sensibilisés à la sécurité routière (contrôles techniques des vélos, sensibilisation au code de la route puis sortie à la Roche Ballue à Bouguenais). Cette action a été réalisée grâce au soutien de Nantes Métropole, La MAIF Prévention Routière et Décathlon Atlantis.



Inauguration du marché

Les Brennois l'attendaient, le marché alimentaire a été inauguré ! Madame le Maire a souligné le résultat d'un travail collectif et a remercié le personnel, les élus et Nantes Métropole. Produits de qualité, la plupart des commerçants ont été dévalisés !



Foire

Cette année, la foire est revenue dans la rue de la Mairie. C'est M^{me} Annie Fort qui a remporté le "bon voyage" mis en jeu par les exposants.

Sommaire

- 02. En images
- 03. Édito
- 04. En bref
- 05. Actualités
- 10. Zoom
- 12. Vie associative
- 14. Vie quotidienne
- 16. Forum des associations

Chers Brennois, Chères Brennoises,

Vous avez été nombreux à nous faire des retours sur la clarté et la précision des articles du nouveau *Brains mag'* et je vous en remercie.

La convivialité a maintenant un nouveau lieu, le vendredi soir de 16h30 à 19h30, place des Clos Mâts avec le marché qui remporte un véritable succès. L'élaboration du Plan Local d'Urbanisme métropolitain (PLUm) a débuté. Il sera validé en 2018 pour être appliqué jusqu'en 2030. Les élus travaillent avec les habitants lors de réunions publiques sur la première étape : le Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD) sur les domaines de l'environnement, de l'habitat, de l'emploi et du développement économique, des transports et des mobilités. Une présentation a été faite aux habitants le 23 avril dernier en Mairie.

Les beaux jours sont là et les vacances arrivent... Toutefois, il faut préparer la rentrée et les nouveaux rythmes scolaires avec les écoles, les parents d'élèves et les services scolaires de la Mairie. En septembre, les petits écoliers se rendront dans leur école de 8h45 à 12h et de 13h45 à 15h45. Les Temps d'Activités Périscolaires (TAP) seront de 15h45 à 16h30, pris en charge financièrement par la commune et non obligatoires. Les temps périscolaires seront inchangés : de 7h30 à 8h30 et de 16h30 à 18h30. L'accueil de loisirs (ALSH) et la maison des jeunes (MJB) accueilleront vos enfants tout l'été avec des activités ludiques.

Le prochain *Brains mag'*, édité en septembre, sera l'occasion de vous présenter en détail le programme d'animation communale.

Ces nouvelles montrent la volonté, le dynamisme et l'engagement de l'équipe municipale au service de tous les Brennois.

À bientôt et bonnes vacances à tous,
Laure Beslier, Maire de Brains

Brains mag' - N°02

Magazine municipal d'informations de la commune de Brains

Directrice de la publication
Laure Beslier

Conseiller délégué à la communication
Fabrice Lecroq

Rédaction et relecture
Commission communication et services
Images (sauf mention)

Mairie de Brains

Conception graphique et conseil éditorial
wanderlustid.com

Impression
Imprimerie Allais (Imprimé sur du papier écologique avec des encres végétales)

Couverture
© AlexRaths

Mairie de Brains

2 place de la Mairie - 44830 Brains
02 40 65 51 30 - accueil@mairie-brains.fr
www.mairie-brains.fr

~ Prochaine publication : automne 2016
~ Date limite de réception des informations :
1^{er} juillet 2016
~ communication@mairie-brains.fr



ANNULATION

Retransmission de la finale de la coupe d'Europe de football



Cet événement, prévu le 10 juillet, est annulé pour des raisons sécuritaires liées à l'état d'urgence.

INVITATION

L'école est finie : jeudi 23 juin de 16h30 à 18h

Les enfants des deux écoles sont invités à fêter la fin de l'année scolaire. Maquillage, jeux collectifs, ballons sculptés et goûter sont prévus espace des Primevères, le jeudi 23 juin après l'école.

PRATIQUE

Règlements en chèques vacances et CESU

La Mairie accepte les règlements en chèques vacances, uniquement pour le paiement des prestations de vacances à l'accueil de loisirs et à la maison des jeunes.

Le périscolaire et l'accueil de loisirs peuvent être réglés toute l'année par Chèques Emploi Service Universel (CESU).

PRÉVENTION

Bruit et nuisances

A l'approche de l'été et des réunions de plein air, merci de veiller aux règles de bon voisinage (pas de feux de plein air) ainsi qu'aux bruits (musique, piscine, soirées tardives etc...).

OPÉRATION

VÉGÉTALISATION DES PIEDS DE MURS



Brains participe à l'opération *Ma rue en fleurs* initiée par Nantes Métropole. La Mairie propose aux habitants de contribuer au fleurissement et à l'embellissement de la commune en fournissant des graines de fleurs, spécialement sélectionnées pour leur résistance et leur longue durée de floraison.

Pour cette première édition, une expérimentation est menée dans les rues suivantes : rue de la Pilaudière et rue du Vieux Moulin. Les sachets de graines sont à retirer gratuitement à l'accueil de la Mairie par les riverains concernés qui pourront ainsi fleurir le pied des arbres ou la bordure devant chez eux. Un justificatif de domicile est à présenter.

Un sachet de graines contient un mélange de 14 espèces dont :

Myosotis des Alpes, Saponaire de Montpellier, Nigelle de Damas, Zinnia élégant, Lin à grandes fleurs, Pavot de Californie...

« Pour une floraison de printemps, les graines devront être semées de septembre à novembre et pour une floraison d'été, de mars à mai. N'oubliez pas d'arroser, jusqu'à la levée. » conseille Lilian Hatton, agent aux espaces verts.

À NOTER

ZONES LIMITÉES À 30 KM/H



Suite à l'aménagement de la rue du Landas dans le village de La Robrie, les carrefours suivants sont passés en priorité à droite :

- Rue du Landas en venant de Port Saint Père
- Rue du Patis en venant de Brains.



L'aménagement d'un plateau rue du Plessis a été réalisé début avril afin de sécuriser la traversée de la rue et faciliter l'accès à l'école Sainte Anne.

CES DEUX ZONES SONT LIMITÉES À 30 KM/H.



EN COUVERTURE

Concours photo : « Le plus beau coin de mon jardin »

« Cette nouvelle formule du concours des jardins embellis est une invitation pour valoriser les efforts de chacun dans l'embellissement de la commune et de notre cadre de vie. Pour participer, nul besoin d'être un jardinier confirmé. Un peu de temps, quelques plantes et de la patience suffisent bien souvent à mettre de la couleur autour de sa maison, dans sa rue ou son village.

Le thème retenu « le plus beau coin de mon jardin » laisse donc le libre choix pour partager un endroit fleuri de son chez soi, qu'il soit grand ou modeste.



Ludovic Dronet
conseiller municipal
en charge du projet
des jardins embellis

Le concours des jardins embellis est désormais une tradition annuelle à Brains. L'année 2016 sera marquée par un nouveau souffle et un nouveau format pour récompenser et valoriser les jardins des particuliers.

La Mairie de Brains invite tous les Brennois à participer à un concours photo de son jardin, visible ou non de la rue. Les clichés transmis seront exposés dans le hall de la Mairie à partir du 8 octobre. Chaque Brennois pourra alors voter pour sa photo favorite et des prix seront décernés aux participants qui auront recueilli le plus de suffrages.

Pour participer :

- Prendre une photo de son jardin entre le 1er juillet et le 16 septembre. Une seule participation par habitation est permise.

- Déposer le cliché en grand format (15x21cm ou 20x30cm) à l'accueil de la Mairie accompagné de vos coordonnées, ou par e-mail : accueil@mairie-brains.fr

L'exposition photo sera ouverte entre le 8 et le 22 octobre pendant les horaires d'ouverture de la Mairie. Pour voter, il suffit de demander son bulletin de vote à l'accueil.

Samedi 8 octobre à 10h sur la place de la Mairie :

- Inauguration de l'exposition photo "le plus beau coin de mon jardin" et ouverture des votes.

- Des animations festives autour du jardinage auront lieu toute la matinée, ainsi qu'un troc-plantes organisé par l'association "Tous au jardin" : pensez à apporter vos boutures, semis, graines, pots de fleurs à échanger en toute gratuité !

Samedi 29 octobre à 10h30, dans la salle du Conseil municipal :

- Remise des prix du concours photo des jardins embellis



DÉCOUVRIR

L'offre alimentaire sur la commune

Depuis plus d'un mois maintenant, l'offre alimentaire s'est renforcée sur notre commune. Véritable lieu pour échanger sur les produits avec les commerçants mais aussi de discussion entre clients en attendant d'être servis, les commerces de proximité sont importants pour la vie locale.

Faire ses courses au quotidien ou bien à la sortie du travail devient plus facile. Les Brennois se pressent le vendredi après-midi au marché alimentaire, place des Clos Mâts.

“ Le marché est très bien. J'accompagne mon épouse. Cela fait une sortie. L'offre est complémentaire avec les ambulants et les commerces rue de la Mairie.

Georges Aubinet

“ Les clients et les commerçants sont contents. Les Brennois sont ravis de se voir et de se retrouver le vendredi soir.

Jamy Renaud, fromager

“ L'ambiance du marché est plus sympa. Avant, j'étais seule avec mon camion, le vendredi.

Candy Duret, charcutière

Au marché

Stéphane Bourdeau
Boucherie Bio, viandes issues de la région des Pays-de-la-Loire

Cyril Briand
Crêpes et galettes natures ou garnies, glaces et boissons

Jean-Pierre Cario
Poissons en provenance de La Turballe et du Croisic, crustacés et coquillages

Au cochon qui rit
Charcuterie artisanale, produits « maison »

Les saveurs du fromage
Fromages, beurre, œufs, crème fraîche et yaourts

La boutique Raviolis
Pâtes fraîches artisanales et raviolis « maison » cuisinés à partir de matières premières locales

Céline Sergent
Légumes en provenance de producteurs locaux, fruits, œufs et jus de pomme

Les commerçants du bourg

Les commerçants du marché complètent l'offre alimentaire déjà présente avec :

La boulangerie
Le fournil d'Albert

Le bar-restaurant
Au citron vert

L'épicerie
Brains d'Asie

Les commerçants ambulants

Casinca Pizza
(le mercredi soir)

Biomen Truck Pizzas
(le dimanche soir)

Franck Guittoneau, ostréiculteur
vend des huîtres et des coquillages le dimanche matin.

Une offre variée et des commerçants qui dynamisent le centre-bourg pour satisfaire les clients.



PROGRAMMES

Cet été dans les services enfance-jeunesse

“ Les structures Enfance-Jeunesse ont pour mission d'animer les temps de loisirs des habitants de 3 à 18 ans de notre commune.

À travers le jeu, l'imaginaire et la créativité, l'accueil de loisirs a pour objectif d'accompagner les enfants dans l'acquisition de compétences (comprendre le groupe, stimuler le développement psychomoteur, gérer les émotions et sentiments).

La maison des jeunes encourage le jeune dans sa construction (responsabilisation, sécurisation, prévention et valorisation) à travers l'échange, le jeu, la créativité et les sorties.



Magalie Roudoukine
4^e adjointe enfance-jeunesse

Pour les 3-12 ans

Les enfants du centre de loisirs vont parcourir quatre grands thèmes pendant cette période estivale.

Les 2 premières semaines des mois de juillet et août sont dédiées aux fables de La Fontaine. Les enfants vont découvrir et pratiquer le théâtre, s'exercer à la mise en scène et à l'écriture, créer des déguisements, fabriquer des marionnettes et des masques.

La troisième semaine de juillet, une initiation à la jonglerie sera suivie par la thématique « ohé matelot ! ».

En août, les petits aventuriers découvriront l'art de la peinture.

Chaque semaine, des ateliers cuisine et danse, de grands jeux, des barbecues et des sorties à la journée sont prévus. Une petite piscine égayera quotidiennement la cour du centre durant les 2 mois.

Du 6 au 8 juillet, un camp sportif à Vioreau permettra aux 8-12 ans de vivre ensemble, participer aux tâches quotidiennes, vivre sous tentes et pratiquer le paddle, le canoé, l'escalade et le VTT.

Pour les 12-18 ans

Les activités de la maison des jeunes seront variées et adaptables à la demande des jeunes (grands jeux collectifs, karting, sortie à Indian Forest, soirées et nuitées).

L'objectif est de permettre à chacun de passer ensemble de bons moments, simples, conviviaux.

Un séjour au bord de la mer de 5 jours est proposé aux 12-15 ans du 18 au 22 juillet à Saint Gilles Croix de Vie, en camping sous tentes avec randonnées vélo, plage, piscine avec toboggans, grands jeux et veillées. Pour ce séjour, les inscriptions ont lieu jusqu'au 24 juin. Les 15-18 ans ne sont pas oubliés, et des plages horaires leur sont réservées. Les animateurs attendent leurs idées et propositions avec enthousiasme.

Informations pratiques

Maison des jeunes
4 rue de la Pilaudière
02 40 65 46 75

Accueil de loisirs
rue des Primevères
02 40 65 50 65



PRÉPROGRAMME

Retransmission
d'un match de rugby

Initiation
aux danses irlandaises

Conférence historique
avec un intervenant
spécialiste de l'Irlande

Sessions musicales
irlandaises

Dîner-spectacle

Expo photo

Soirée pub irlandais

Démonstrations de
tonte de moutons et de
football gaélique (sous
réserve)

À VENIR

Nouvelle saison culturelle avec l'Irlande

La saison culturelle 2015/2016 a été consacrée à l'Espagne et les Brennois ont pu participer à une quinzaine d'animations :

- pour les plus jeunes : des menus typiques au restaurant scolaire et une chasse au trésor au centre de loisirs.
- pour tous : une initiation au flamenco, des jeux de cartes, des soirées cinéma, une expo photo, une conférence sur l'histoire, de la musique hispanique...
- pour les séniors : un thé dansant.

Avec la nouvelle saison 2016/2017, les Brennois et les services municipaux changeront de cap et de climat (avec un changement d'Eire !) car le pays sélectionné est l'Irlande. Ce pays, chargé d'histoire, offre un grand nombre de traditions bien spécifiques. Sa culture, ses coutumes, et ses spécialités seront à l'honneur cette année.

La Mairie de Brains et l'association Brains Animations proposeront à nouveau plusieurs rendez-vous festifs pour animer la commune.

Pour en savoir plus, vous pourrez consulter l'agenda culturel et sportif qui sera distribué dans vos boîtes aux lettres à la fin du mois d'août.

Tous les Brennois sont invités à la cérémonie de clôture de l'année espagnole et à l'inauguration de l'année irlandaise, le samedi 17 septembre à 18h (rendez-vous devant la caserne des pompiers). Le programme détaillé de la saison irlandaise y sera présenté.



COMPTE-RENDU

Le projet de PADD (Projet d'Aménagement et de Développement Durables)

“ La commune contribuera aux objectifs du PADD en renforçant la centralité du bourg grâce à des opérations de renouvellement urbain ; en priorisant le développement à proximité des réseaux structurants de transports en commun et en enrichissant le réseau des déplacements doux.

L'activité agricole sera également préservée et encouragée en développant les circuits courts de distribution. Enfin, nous veillerons à la préservation de la biodiversité de notre territoire.



Régine Cojean
2^e adjointe au patri-
moine, cadre de vie,
environnement

Une réunion publique s'est tenue le 23 avril dernier, en Mairie, afin de présenter aux habitants de la commune le Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD) du futur Plan Local d'Urbanisme métropolitain (PLUm).

Une trentaine de personnes ont pu interagir sur les ambitions de développement de la métropole à l'horizon 2030, devant notamment répondre aux préoccupations en matière d'habitat par la création de 6000 logements neufs par an dont 2000 logements locatifs sociaux ; aux problèmes environnementaux par le triplement de la production d'énergies renouvelables et la préservation des espaces agricoles ; à la question des déplacements par la promotion des modes alternatifs à la voiture et en matière économique par le développement durable de grands pôles d'activité.

Dans le même temps, les intervenants présents sont revenus sur les contributions des participants aux ateliers citoyens qui sont venues enrichir le débat pour l'élaboration du PADD. Toutes ces suggestions ont été hiérarchisées selon qu'elles concernent directement ou valorisent les orientations du PADD ou selon qu'elles concernent d'autres politiques publiques métropolitaines ou des questions relevant directement du champ communal.

Les prochaines étapes vont concerner le débat devant se dérouler autour du projet de PADD, d'abord au sein des 24 conseils municipaux (ce débat s'est déroulé le 17 mai pour la commune) puis lors du conseil métropolitain du 27 juin prochain. Le projet de PADD aura pu d'ici là évoluer pour prendre en compte les observations émises lors des 24 réunions publiques et des 24 conseils municipaux.

Nouveaux rythmes scolaires à la rentrée dans les écoles

Mise en place à la rentrée 2013, la réforme des rythmes scolaires va évoluer à la rentrée 2016. Des changements vont intervenir sur l'emploi du temps des enfants et sur les activités proposées.

À la fin de l'année scolaire 2014, lors du bilan annuel en lien avec le PEDT*, les enseignants de l'école Jules Verne avaient souligné que la nouvelle organisation n'était pas efficiente : la pause méridienne semblait trop longue et les enfants avaient du mal à se remobiliser l'après-midi. Une demande a été faite pour que les changements interviennent à la rentrée 2015. Le délai étant trop court, des réunions du comité de pilotage** devaient être planifiées. Le changement a été programmé pour la rentrée 2016. « Le comité de pilotage a donc retravaillé sur la question des rythmes scolaires, soutenu par l'inspecteur académique qui est favorable et recommande le passage des TAP (Temps d'Activités Périscolaires) en fin d'après-midi. » souligne Delphine Godin, directrice générale des services.

Place donc à une journée plus courte et réorganisée pour les écoliers à la rentrée. La journée débutera à 8h30 à l'école Sainte Anne et à 8h45 à l'école Jules Verne. La pause méridienne aura lieu de 12h à 13h45.

La pause méridienne

Avec une pause écourtée (qui passe de 2h30 à 1h45), les services du restaurant scolaire seront modifiés. Cet impact se traduira par 2 services au lieu de 3 actuellement. Le 1er groupe (des maternelles au CP) déjeunera de 12h à 12h45 et le second groupe (les enfants à partir du CE1) de 12h55 à 13h30. Les ATSEM (Agents Techniques Spécialisés des Ecoles Maternelles) feront partie de l'équipe de service afin de préserver le lien et le suivi des tout-petits. Le temps sur la cour sera surveillé par plusieurs agents.

Les TAP

La sortie de l'école se fera à 15h45. D'une durée de 45 minutes, les TAP auront lieu de 15h45 à 16h30 dans le groupe scolaire Jules Verne et sur la cour, au périscolaire, à la bibliothèque et à la salle Polyvalente des Prés en fonction des activités choisies par les enfants. Ceux-ci devront s'inscrire par période aux TAP (avec validation des parents). Les TAP seront facultatifs et pris en charge financièrement par la collectivité. Les activités proposées par les TAP seront variées : sport, petites activités manuelles, temps sur la cour, jeux en extérieur, aide aux devoirs etc...

Les parents pourront venir récupérer les enfants qui ne souhaitent pas participer aux TAP dès 15h45 à la sortie des écoles Sainte Anne et Jules Verne. Une autre sortie aura lieu à 16h30 à l'issue des TAP pour les enfants y participant. Elle se fera à l'école Jules Verne. Pour les enfants de maternelle (école Jules Verne) qui font la sieste, ils ne seront pas réveillés à 15h45. Les animateurs et ATSEM les laisseront se réveiller à leur rythme.



L'équipe

Un animateur référent continuera à coordonner les TAP, gérer les enfants et les relations avec les familles. Les animateurs des TAP seront les animateurs titulaires qui travaillent actuellement au périscolaire, au centre de loisirs et à la maison des jeunes. Leur fiche de poste a été retravaillée pour s'adapter aux nouveaux rythmes et créer une continuité avec les services extra-scolaires. Les ATSEM garderont le contact avec les tout-petits. Elles seront les animatrices des TAP pour les enfants de maternelle. Au maximum des effectifs possibles inscrits aux TAP, l'embauche d'animateurs supplémentaires pourra être envisagée.

Le périscolaire

Les deux accueils périscolaires (rue des Primevères et espaces des Clos Mâts) continueront d'accueillir les enfants avant l'école de 7h30 à 8h30/45 et après les TAP de 16h30 à 18h30.

Le mercredi

Il n'y aura pas de TAP. Les enfants sortiront à 11h30 de l'école Sainte Anne et à 11h45 de l'école Jules Verne. Pour les enfants fréquentant le centre de loisirs, les animateurs les prendront en charge à la sortie de l'école.

*PEDT : Projet Educatif de Territoire

**Le comité de pilotage est composé des directeurs des écoles Jules Verne et Sainte Anne, des parents d'élèves, de l'Inspection Académique, du Maire, de l'adjointe enfance-jeunesse et de la directrice générale des services.

ORGANISATION DU TEMPS DU MIDI (le lundi, mardi, jeudi et vendredi)

	DÉJEUNER AU RESTAURANT SCOLAIRE	TEMPS SUR COUR
GRUPE 1 (maternelle et CP)	12h - 12h45	12h45 - 13h45 (à partir de 13h : sieste pour les tout-petits)
GRUPE 2 (à partir du CE1)	12h55 - 13h30	12h - 12h55 puis 13h30 - 13h45

EMPLOI DU TEMPS DES ÉCOLES

Groupe scolaire Jules Verne

8h45 - 12h
13h45 - 15h45
8h45 - 11h45 (le mercredi)

Ecole Sainte Anne

8h30 - 12h
13h45 - 15h45
8h30 - 11h30 (le mercredi)

EN CHIFFRES

45 minutes
de TAP

1h45
de pause
méridienne

1 animateur
réfèrent

10 à 20
animateurs
sur les TAP

» SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES

RECRUTEMENT SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES



Les sapeurs-pompiers volontaires endossent l'uniforme à temps partiel au centre d'incendie et de secours de Brains pour remplir une mission d'intérêt général. Pour compléter les effectifs, ils lancent un recrutement.

« Les missions des sapeurs-pompiers volontaires sont très variées : lutte contre les incendies, protection des biens et des personnes lors de tempêtes ou d'inondations, secours aux victimes pour malaises, accidents de la circulation, accidents de sport, recherche de personnes, lutte contre la pollution, sauvetage d'animaux. » explique Christelle Prin, volontaire.

Les candidats peuvent rencontrer les sapeurs-pompiers volontaires le vendredi soir à partir de 20h au centre de secours.

→ Contact pour le recrutement : 06 83 63 62 99

À NOTER : BAL DES POMPIERS : MERCREDI 13 JUILLET

» BRAINS SOPHROLOGIE

Séance découverte, le 4 septembre

L'association propose une séance découverte de la sophrologie, le dimanche 4 septembre de 10h à 12h, salle des Associations.

Cette technique permet de développer la perception positive de la vie, de mieux dormir, de se préparer à un examen, à un accouchement, de développer la mémoire etc...

→ Contact : sophro-brains@laposte.net



» LES SENS DU MOUVEMENT

Un atelier offert

L'association propose un atelier découverte gratuit, le dimanche 18 septembre de 10h à 12h à la salle des Associations ou lors des cours collectifs (jusqu'à fin novembre 2016).

Les cours collectifs de pédagogie du mouvement ont lieu les lundis et mardis soirs et le mercredi matin.

→ Contact : 06 63 73 05 86

» ESCOLINHA DE CAPOEIRA DE BIMBA

OUVERTURE À LA CULTURE BRÉSILIENNE



L'ECB propose des cours hebdomadaires de capoeira à la salle Municipale, le vendredi soir. Les 6-12 ans se retrouvent de 18h30 à 19h30, les adultes et les plus de 12 ans de 19h30 à 21h.

Pour fêter la fin de la saison, l'association présente son 5^e festival de capoeira les 25 et 26 juin à la salle Polyvalente des Prés avec des maîtres et professeurs de capoeira du Brésil et d'Europe (France, Espagne, Belgique, Allemagne) en invités d'honneur. Au programme pour ces deux jours : stages de capoeira et de danses, démonstrations, soirée avec spectacle, rocada et déambulation avec batucada (percussions).

→ Plus d'informations : ecb44.fr

» BRAINS DE MUSIQUE

Préinscriptions pour 2016-2017

L'association invite tous les enfants et les adultes souhaitant démarrer l'apprentissage du chant ou d'un instrument de musique (piano, guitare, basse, batterie...) à se préinscrire aux différents cours pour l'année à venir. Des cours de nouveaux instruments peuvent aussi être suggérés. Brains de Musique propose également des cours d'éveil musical pour les enfants âgés de 5 à 7 ans. Le nombre de places étant limité pour tous les cours, n'hésitez pas à vous préinscrire.

→ Contact : brainsdemusique@free.fr

» GHB BASKET BOUAYE

Concours de pêche

Le samedi 4 septembre de 9h à 17h30 au Port Hamoneau se déroulera le traditionnel concours de pêche en individuel de 9h à 11h30 et à l'américaine de 15h à 17h30.

Bar et restauration sur place

→ Contact : pecheghbouaye@outlook.fr

» AS BRAINS BASKET

Palmarès des seniors

Le bilan sportif est très positif pour les équipes seniors. Les seniors filles 1 terminent leader de leur poule et accèdent au niveau départemental supérieur alors que les seniors filles 2 et les seniors garçons finissent en milieu de classement.

→ Plus d'informations : asbb.fr



» TENNIS À BRAINS

Appel à candidature : l'association cherche des repreneurs !

Deux courts de tennis sont disponibles, un extérieur au stade Julien Michaud et un intérieur à la salle Polyvalente des Prés (avec des créneaux horaires réservés pour les cours et les échanges libres). Si vous êtes intéressés pour faire revivre cette discipline sur la commune, n'hésitez pas à contacter l'ancien bureau de l'association.

→ Contact : tennisbrains@laposte.net

Nouvelles entreprises

PATRICK ROUILLON, ÉDUCATEUR SPÉCIALISÉ

Titulaire du Diplôme d'Etat d'Éducateur Technique Spécialisé et d'un BEP Horticole, Patrick Rouillon propose des services concernant l'aide à la personne. Depuis 26 ans, il a accompagné des personnes en situation de handicap intellectuel. Cet accompagnement en institution spécialisée s'est adressé aux enfants, adolescents et adultes.

Des petits travaux de bricolage aux courses, du potager au jardin d'agrément, Patrick vous propose plusieurs services mais il peut également les réaliser en compagnie des personnes accompagnées.

Cet accompagnement éducatif peut être présenté comme un répit aux aidants et/ou une alternative éducative à domicile.

→ Contact : 06 88 47 69 98

RUE DES PETITS BONHEURS

Vous êtes à la recherche de tissu de qualité, d'articles de mercerie pour vos créations (vêtements et accessoires) ? Elizabeth Bodin a repris la mercerie en ligne « Rue des Petits Bonheurs ». Vous y trouverez tissus, rubans, biais, passepoil, boutons...

Les commandes sont envoyées par courrier ou peuvent être retirées à son domicile.

→ Contact : 06 51 40 92 13 – 8 rue Michel Strogoff

→ Boutique en ligne : ruedespetitsbonheurs.com

État civil

NAISSANCES

Du 17 février au 19 mai

- Romane Richard
- Hugo Vénédy
- Marius Charpentier
- Victoire Gomond

DÉCÈS

Du 9 février au 19 mai

- René Lucas, 91 ans
- Gilbert Grollier, 90 ans
- Michèle Mousseau, 70 ans
- Joseph Chauvet, 76 ans
- Thierry Bourreau, 50 ans

MARIAGES

Du 30 avril au 19 mai

- Florentin Guillonnet & Rachel Jahanneau
- Yoan Medjdoub & Jennifer Bodiguel
- Vincent Bretesché & Solange Blandin

Voter lors de la consultation sur le transfert de l'aéroport à Notre-Dame-des-Landes

La consultation portera sur la question suivante : « Êtes-vous favorable au projet de transfert de l'aéroport de Nantes-Atlantique sur la commune de Notre-Dame-des-Landes ? »

Les électeurs des communes de Loire-Atlantique inscrits sur les listes électorales arrêtées au 29 février 2016 pourront participer à la consultation le dimanche 26 juin de 8h à 18h. Les jeunes citoyens qui atteignent la majorité (18 ans) entre le 1er mars et le 25 juin inclus peuvent s'inscrire jusqu'au jeudi 16 juin inclus et ainsi, participer à la consultation. En cas d'absence le 26 juin, vous pouvez voter en établissant préalablement une procuration auprès de la Gendarmerie ou de l'Hôtel de police.

Inscrire les enfants aux transports scolaires

Pour la prochaine rentrée, l'inscription ou la réinscription au car scolaire a commencé via le site internet : edemarche.nantesmetropole.fr

Clôture des inscriptions le 13 juillet 2016.

Sans oublier l'inscription auprès de la SEMITAN jusqu'au 31 juillet 2016 avec la formule LIBERTAN illimitée ou en abonnement mensuel.

→ Plus d'informations : tan.fr



Se faire recenser à 16 ans

Dans les 3 mois qui suivent leur date anniversaire, les jeunes de 16 ans doivent se présenter à la Mairie munis du livret de famille de leurs parents et de leur carte d'identité.

Cette démarche est essentielle pour recevoir la convocation à la Journée Défense et Citoyenneté.



Se rendre à la Mairie

RAPPEL DES HORAIRES D'OUVERTURE

→ Du lundi au mercredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30

Jeudi de 9h à 12h (fermeture l'après-midi)

Vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h

Samedi de 10h à 12h (fermeture le samedi pendant toutes les vacances scolaires)

Partager les trajets en voiture

Nantes Métropole, en partenariat avec le Département de Loire-Atlantique, vous invite à utiliser gratuitement son site de covoiturage, afin que chacun puisse trouver des partenaires pour la route.

Covoiturer, c'est partager son véhicule personnel avec d'autres usagers pour effectuer tout ou partie d'un trajet en commun.

→ Rendez-vous sur covoiturage-nantesmetropole.fr

Prendre contact avec le service élections

Pour tout changement d'adresse dans la commune ou de déménagement hors commune, les citoyens sont invités à en informer l'accueil de la Mairie par e-mail ou par téléphone.

→ Contact : 02 40 65 51 30 ou accueil@mairie-brains.fr

Organiser son quotidien avec Nantes dans ma poche



Afin de faciliter le quotidien de chaque usager du territoire et de ses services publics, Nantes Métropole lance une nouvelle appli mobile "Nantes dans ma poche". A quelle heure ouvre ma piscine préférée ? Dans combien de temps passe le prochain tram à mon arrêt ? Nantes dans ma poche vous propose une diversité de services personnalisables, des infos géo-localisées et des alertes sur les sujets qui vous intéressent au quotidien. Choisissez vos services et adaptez-les à vos besoins. Et en plus, accédez aux infos pratiques de nombreux "lieux utiles" de la métropole (bibliothèques, mairies, parcs et jardins...) et mettez vos préférés en favoris !

→ Disponible sur App Store et Google play.

PETITE ENFANCE
À petits pas !

AMICALE LAÏQUE
AELB – Amis des écoles laïques de Brains

ART FLORAL
AELB – Amis des écoles laïques de Brains

DANSE AMATEUR
AELB – Amis des écoles laïques de Brains

CENTRE INCENDIE ET SECOURS
Amicale des sapeurs-pompiers

GYMNASTIQUE
ASB - Association Sportive de Brains Gym

BASKET
ASB - Association Sportive de Brains Basket

SOPHROLOGIE
Brains Sophrologie

SPORTS DE COMBAT
Capoeira - Brésilien-artistique-danse-sport de combat
Karaté La Montagne
Judo Club Bouaye

CHANT
Chorale Cantabile
Chant prénatal

CENTRE DE SOINS INFIRMIERS
CSI Bouaye – Les Sorinières

FOOTBALL
FCBB - Football Club Brains Boscéen

ATHLÉTISME
Herbauges Athlétic 44

Forum des associations

samedi 3 septembre 2016

Vous avez de bonnes résolutions pour la rentrée prochaine, vous souhaitez pratiquer un sport de loisir ou de compétition, découvrir ou approfondir une pratique artistique, vous engager auprès des autres, connaître les possibilités de services à la personne ou tout simplement vous détendre... Alors le forum des associations est fait pour vous !

Toutes les associations brennoises vous présenteront leurs activités le samedi 3 septembre 2016 de 14 h à 18 h, salle Polyvalente des Prés.

UNION DE BRAINS
Association École S^{te} Anne

ATELIERS CRÉATIFS
Atelier du Bout des doigts

BADMINTON
BCB - Badminton Club de Brains

LECTURE
Bibliothèque Municipale

DONNEURS DE SANG
Bouguenais et communes environnantes

MUSIQUE
École Brains de musique
ESB - Ensemble Sonore de Brains

YOGA
Brains de yoga

JARDINAGE
Jardiner au naturel
Tous au jardin

THÉÂTRE AMATEUR
Les séances de variétés

PÉDAGOGIE DU MOUVEMENT
Les Sens du Mouvement

MOTO
MCBG - Moto Club Brains de Gaz

ART & HISTOIRE
Mémoires de Brains
Arts et traditions Saint Yann (S^t Jean de Boiseau)

JEUNESSE
MJB - Maison des Jeunes
ALSH - Animation Jeunesse

ASSOCIATIONS CARITATIVES
Moramour aide Burkina Fasso
N'Dimbalante
SPALCA aide Cameroun

SERVICE À LA PERSONNE & SOINS À DOMICILE
Domus
SSIDPA

PAROISSE
St Pierre du Lac